

Fecha: 28-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Trisotti respalda renovar presencia militar en la frontera norte y la califica de "decisión estratégica" contra crimen y migración irregular

Pág. : 7

Cm2: 668,0

VPE: \$ 401.489

Tiraje: 3.600

Lectoría: 10.800

Favorabilidad: No Definida

Trisotti respalda renovar presencia

militar en la frontera norte y la califica de "decisión estratégica" contra crimen y migración irregular

un discurso centrado y de la capacidad real del soberanía, seguridad nacional y control territorial, el tado Renzo Trisotti —y al senador electo por egión de Tarapacá— se unció ayer en la cámara iputados a favor de la reición de la presencia mi en la frontera norte, en arco de las medidas que tado ha impulsado para entar el crimen organi y la migración irregular onas limítrofes.

su declaración, Trisotti teó que el debate fron o no puede limitarse a discusión administrativa decisiones de carácter tentáneo. "Hoy, cuan hablamos de frontera, estamos hablando solo en límite geográfico, es os hablando de soberanía de seguridad nacional

y de la capacidad real del Estado para ejercer su autoridad donde más se le exige, donde más se le requiere", afirmó.

Bajo ese marco, el parlamentario sostuvo que la continuidad del despliegue militar no debe entenderse como una acción simbólica. A su juicio, se trata de una medida con proyección y objetivos de largo alcance. "La renovación y el fortalecimiento de nuestras Fuerzas Armadas de la frontera norte no es un gesto simbólico ni una medida transitoria, es una decisión estratégica. Su mantención y permanencia son claves para enfrentar los desafíos actuales y, sobre todo, para viabilizar los planes estructurales que el futuro gobierno impulsará en materia de seguridad", señaló.



Las palabras de Trisotti se producen en un momento en que la Región de Tarapacá mantiene la atención pública sobre el control del territorio y la capacidad operativa del Estado en pasos habilitados y no habilitados, especialmente en zonas donde el fenómeno migratorio irregular ha derivado en tensiones comunitarias, presión sobre servicios públicos y un debate permanente respecto de la efectividad de las medidas de control.

En esa línea, el legislador reforzó un diagnóstico regional, insistiendo en que la frontera debe dejar de operar bajo lógicas tardías o de reacción ante crisis. "En Tarapacá lo sabemos muy bien, la frontera no puede seguir siendo un espacio débil, desprotegido o reactivo. Requiere presencia efectiva, capacidades modernas, equipamiento adecuado y coordinación operativa con las policías y otros servicios del Estado", sostuvo, apuntando a una articulación que, en su planteamiento, debe sostenerse en el tiempo y con recursos

permanentes. Trisotti también advirtió que, sin Fuerzas Armadas "preparadas" y con un despliegue sostenido, cualquier política pública destinada a controlar la frontera corre el riesgo de quedarse en declaraciones o esfuerzos parciales. "Sin Fuerzas Armadas preparadas y con despliegue sostenido, cualquier política fronteriza está destinada al fracaso", enfatizó, en un mensaje que apunta a instalar la idea de continuidad como condición mínima de gobernanza territorial en el extremo norte. En su intervención, el parlamentario vinculó directamente la discusión con la agenda que denomina "Plan Escudo Fronterizo", al que presentó como una estrategia integral y no como una reacción coyuntural. "Por eso, el Plan Escudo Fronterizo no se entiende sin esa base. No es un plan de corto plazo ni una respuesta improvisada, es una estrategia integral que exige continuidad, control territorial, tecnología, inteligencia y recursos humanos capacitados", afirmó.

En el mismo tramo, puso el

El diputado Renzo Trisotti y senador electo por Tarapacá, sostuvo que el resguardo fronterizo debe dejar de ser "débil o reactivo" y pidió despliegue sostenido, tecnología e inteligencia, además de enmiendas urgentes tras un informe "lapidario" de Contraloría.

accento en un elemento que busca marcar distancia respecto de prácticas observadas en etapas previas: el cumplimiento estricto de protocolos y procedimientos. Allí, Trisotti incorporó un componente de fiscalización institucional al mencionar un informe crítico emitido por la Contraloría General de la República. "Todo ello descansa en gran medida en una presencia militar renovada, profesional y permanente en la frontera, con recursos, con facultades precisas y, sobre todo, con estricto cumplimiento de protocolos y procedimientos, teniendo en consideración el informe lapidario que emitió la Contraloría General de la República, que consignó una serie de hechos impresentables y vergonzosos que previamente habíamos denunciado y fiscalizado", afirmó.

Con ese antecedente como telón de fondo, el diputado y senador electo planteó que las correcciones no deberían postergarse, en una señal política que apunta a exigir medidas inmediatas y responsabilidades claras. "Esto debe cambiar y hoy requerimos enmiendas y soluciones con urgencia y no derivarlo a la próxima Administración", sostuvo, marcando un tono de presión institucional para que las mejoras operativas —en equipamiento, control, coordinación y procedimientos— se implementen sin dilación.

En su cierre, Trisotti apeló a una narrativa regional que vincula el resguardo fronterizo con condiciones de estabilidad y desarrollo para la macrozona norte. "Porque proteger Tarapacá es proteger Chile. Fortalecer la frontera hoy es garantizar desarrollo, seguridad y estabilidad mañana", expresó, antes de enlazar el control del territorio con la agenda económica y de orden público. "No hay crecimiento posible sin orden, ni orden posible sin una frontera resguardada con decisión y responsabilidad", afirmó.

Finalmente, el parlamentario transparentó su posición legislativa frente a la renovación del despliegue militar: "Ese es el compromiso, esa es la convicción y ese será el camino que impulsaremos con claridad en el próximo Gobierno. Por tanto, nuestro voto, una vez más, será a favor", concluyó.

La declaración instala nuevamente el debate sobre cómo debe estructurarse la política fronteriza: el equilibrio entre continuidad y control, el rol de las Fuerzas Armadas en apoyo a funciones de resguardo, la coordinación con policías y servicios del Estado, y el impacto que estas decisiones tienen en regiones como Tarapacá, donde la discusión no se percibe como abstracta, sino como una urgencia diaria ligada a seguridad, migración y presencia efectiva del Estado.